

España: unidad de destino. España: misión espiritual. España: eterno baluarte de occidente.

AYUNTAMIENTO DE PALMA
SECRETARÍA MUNICIPAL

Se ha conseguido por el Ejército aplastante victoria en Humera, Casa de Campo y Pozuelo

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Enero de 1937:

Ejército del N. 5.^a, 6.^a, 7.^a y 8.^a División: Sin novedad con ligeros tiroteos y fuego de cañón.

División de Soria: Sin novedad.

División de Madrid: Han continuado las operaciones en el frente de Pozuelo y Aravaca rebasándose por nuestras tropas el segundo de estos pueblos que fué tomado así como las numerosas trincheras y obras de fortificación que le rodean. Después de un brillante combate en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado, camiones artillados, municiones, ametralladoras, bombas de mano, carretas de gases, depósito de vestuario y diverso material, todo sin clasificar. Puede calcularse que el número de muertos cogido al enemigo en estas acciones, pasa bastante del millar habiéndose logrado con precisión matemática, todos los objetivos propuestos.

En todos los puntos del frente, se presentan soldados armados y milicianos que demuestran su alegría de haberse evadido de lo que llaman el infierno rojo. Dan cuenta de los horriblos crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad. Ejército del S. En Andalucía intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna saliendo nuestra caballería en su persecución que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés llamado Mallaert que resultó muerto. Las balas de las ametralladoras de su armamento eran todas dum-dum. Rechazado el ataque a Porcuna, se retiró en dirección de los que se retiraban ligero fuego de fusilería y ametralladora debido al parecer al recibimiento que hicieron fuego por la espalda hacia los de la columna internacional sobre los milicianos que se retiraban.

Salamanca 8 de Enero de 1937. De orden de S. E. el Coronel segundo Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

pero a los pocos días de estar entre ellos, se convenció de lo que eran los marxistas y volvió a Inglaterra. **Cataluña... independiente** El Gobierno de Cataluña se ha declarado independiente del resto de España, sin más relación que la que tenga en la Confederación de Repúblicas ibéricas. **Bruno Alonso se escapa** Bruno Alonso se ha podido escapar de Santander por vía aérea, llegando a Barcelona y luego a Valencia. Una radio roja asegura que hizo ver a Largo la necesidad de pactar con Franco. **En los frentes** En el día de hoy ha habido tiroteos de fusil y cañón en todos los frentes: En el Sector de Sigüenza, después de tres días de ataque de los rojos, los nuestros han reaccionado brillantemente, tomándose sus posiciones y cogiéndoles muchos prisioneros, entre ellos, el Capitán Federico Pérez Zurbano, que será juzgado sumariamente. Además se les han hecho muchos muertos. En el sector de Madrid hemos tomado el Cerro de los Gamos, el pueblo de Pozuelo y Humera. Hemos cogido un tanque ruso, 300 fusiles, haciendo a los rojos muchísimos muertos. Durante el combate se han pasado a nuestras filas 400 milicianos con armamento. Los rojos han atacado la Casa de Campo, siendo rechazados y dejando un oficial y 57 soldados muertos. **La situación de Madrid** Radio Club Portugués.—Todos los informes que recibimos revelan el estado de gran desmoralización de la ex Capital de España roja. «Nunca Madrid corrió tan gran peligro», dice el Comandante Carlos del 5.º batallón de milicias rojas. Es necesaria la evacuación a toda trance y con toda rapidez.» Los rojos confiesan la pérdida de gran número de milicianos en Las Rozas. Están preparando la opinión pública para la próxima retirada de la Capital. Muchos camiones y formaciones de tropas van pasando por la carretera de Valencia. Nunca las rendiciones se hicieron en tan gran número; pudiendo ya decir que se efectúan en masa. Estamos convencidos que no será necesario acabar el cerco de Madrid, porque antes de que ocurra, ya los rojos lo habrán evacuado.

UNA PATRIA: ESPAÑA SU CAUDILLO: FRANCO!!
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!!

Servicio Radio especial "El Día"

La situación de El Escorial El Escorial no tiene ya más salida que el ferrocarril, ya que las carreteras están interceptadas en Villanueva de la Cañada una, y en las Rozas de Madrid a Majalahonda la otra. El ferrocarril está también ocupado por los nacionales en Las Rozas; así pues al llegar a Torrelodones tienen los rojos que tomar la Carretera de Colmenar Viejo para llegar a Madrid, por Fuencarral y Chamartín de la Rosa.

La cuestión de la no intervención De Londres comunican que el jueves es esperada la contestación de Alemania e Italia al Memorandum anglo-francés, creyéndose que los países fascistas reiterarán su decisión de no consentir la implantación de los soviets en España. Las contestaciones, con muchas exigencias, tendrán el carácter de una negativa. **Abandona a los rojos** Un sobrino de Mr. Churchill vino a España para luchar con los rojos;

pide que se haga una enérgica reclamación. **Una noticia de la prensa barcelonesa.**—La prensa catalana da la noticia de que Marcelino Domingo se halla haciendo propaganda por las repúblicas sudamericanas. **Fechorias de los rojos en Cataluña.**—Según «L'Echo» de París, dice que los rojos continúan sus fechorías. El citado periódico continúa diciendo que en Barcelona existen unos tribunales populares que condenan a muerte diariamente a todos los que le parecen facciosos. Para que los cadáveres no sean reconocidos, los entierran juntos en la fosa común. **Las tropas rojas del frente de Madrid no han podido resistir el empuje de los nacionales.**—Los rojos del frente de Madrid ante el empuje de las fuerzas nacionales han tenido que retirarse. Existe gran descontento entre las familias de los pertenecientes a las distintas columnas, pues no saben que ha sido de ellos y es inútil toda investigación. Al contrario de lo que sucede en las fuerzas nacionales que con un espíritu humanitario, que ellos no tendrán nunca, retiran a los cadáveres del campo de batalla y los entierran. **Puntos de vista italianos.**—La prensa italiana refiriéndose como un tratado italo-germano dice que puede considerarse como un tratado de Locarno, así como un tratado naval. En cuanto a la integridad española están todos conformes, pero no permitirán una intervención soviética ni tampoco a su escuadra en aguas españolas. **Nota de la prensa francesa.**—Se ha publicado un telegrama en el cual se dice que en el caso de que no sea devuelto el cargamento del «Palos» y el pasajero, los barcos apresados de los rojos, «Aragón» y «Marta Junquera» serán vendidos, por lo que darán por terminada la situación creada por dicho apresamiento. **Independencia de Cataluña.**—Se han puesto en contacto los gobiernos de Cataluña y Valencia para tratar de formar la república catalana que estaría encuadrada dentro de la federal española. Las principales peticiones del gobierno de Cataluña, son: Que en cuanto a Ejército y Educación los gastos corran por parte del gobierno rojo de Valencia y que los pagos se hagan con los fondos correspondientes a éste efecto. Creemos que tratándose de fondos no llegará nunca a ponerse de acuerdo.

can que el asunto de Alejandria es una cuestión de honor y que Turquía no tolerará que nadie pueda agravarla en lo más mínimo. **El Embajador de Francia visita al Ministro del Exterior de Turquía** París.—El Embajador de Francia en Turquía visitó al Ministro de Negocios Extranjeros, protestando de que los periódicos turcos hacen una indigna campaña contra Francia. **El Gobierno de Valencia no contesta al Gobierno alemán** Berlín.—Esta mañana ha terminado el plazo que el Gobierno había señalado al Gobierno separatista vasco para la entrega del súbdito español y cargamento que llevaba el «Palos». Como no se ha recibido ninguna contestación, el Gobierno alemán ha dado ya órdenes al comandante del crucero «Koenigsberg» para que proceda tal como se le había ordenado el día cinco del mes pasado. **Gordón Ordax a Costa Rica** Costa Rica.—El Gobierno no ha admitido el nombramiento de Gordón Ordax como ministro plenipotenciario de la España roja. **Los talleres de la Hispano-Suiza a Rusia** Radio Jaca, a las 14'30 horas: Un artículo publicado en el «Heraldo de Aragón» y rubricado por Fernando d'Ors, basado sobre las noticias sensacionales de estos días, dice: «Los famosos talleres de la Hispano Suiza, instalados en Barcelona, han sido desmontados y toda la maquinaria, perfectamente embalada, ha sido enviada a Rusia. Es muy extraño este caso, de que los catalanes dejen que los rusos se apropien de las maquinarias y talleres mejores de España que muy bien pudieran servirles a ellos. Es reconocida mundialmente la fama de dicha casa y el valor de sus máquinas. ¿A qué obedece esta medida? ¿Por qué se ha hecho esta exportación? Lo más lógico, es lo siguiente: que la guerra está en el principio del fin; que los separatistas catalanes no se deben ver muy lejos el día en que ellos dejen de gobernar por medio de la anarquía en Barcelona, es decir, que ellos mismos confiesan su impotencia, ya que es natural creer que así han obrado con el beneplácito de la FAI, la cual se había apropiado los citados talleres. Otra noticia es que Mangada, el vil traidor, propuso su rendición, con una cláusula que dijera que si los nacionales querían, se podía matar a todos los rojos menos a él, cuya vida tenía que ser respetada. ¿Habrás visto cosa semejante? Se le contestó lo que se le tenía que contestar: que ahora somos nosotros los que imponemos condiciones.» **El desorden en Bilbao** Individuos que han podido evadirse de Bilbao, manifiestan que la situación en aquella capital es de completo desorden, y que tanto Aguirre como Bruno Alonso, ven continuamente amenazadas sus vidas. Ellos fueron obligados a viva fuerza a incorporarse a las primeras filas. Pueden aun mostrar los culetazos que llevan marcados en el cuerpo, ya que por la fuerza se les obligó a marchar a la línea de combate; los que les obligaron fueron los comunistas, que después se quedan siempre en la retaguardia, vigilando a sus víctimas y amenazándoles con bombas de mano. **Se enviarán tropas francesas a Turquía** Berlín.—La prensa inglesa confirma que se tiene la intención de mandar tropas expedicionarias francesas a Turquía, para resolver cuanto antes el asunto de Alejandreta. An5ara.—Noticias oficiales comuni-

"Habla Salamanca"

(Radio Mallorca)

Alvarez del Bayo reconoce la desmoralización de las fuerzas rojas.—Alvarez del Bayo dice que no hay derecho a acatamiento de autoridades en los dirigentes marxistas, mientras hay quienes combaten en los frentes y mueren. Las fuerzas rojas se hallan completamente abatidas, y Alvarez del Bayo reconoce que están combatiendo frente a un enemigo que cuenta con un ejército disciplinado y que hace una guerra moderna. El Gobierno de Valencia no podrá contener al enemigo ni ocultar la verdad de su derrota.

Como fué asesinado un diplomático belga.—Toda la prensa de Bruselas comenta la trágica muerte de Bochgrave. Secretario del embajador belga en Madrid vilmente asesinado por los rojos. Dicho señor, representaba a Bélgica en España gozando por tanto de todas las prerrogativas. Los rojos le prepararon una emboscada en la que desgraciadamente halló la muerte. Para ello, lo detuvieron y una vez en despoblado fué apaleado bárbaramente hasta quedar sin vida, abandonado. Una buena parte de la prensa Bélgica afirma que el Gobierno rojo español, de cada día más se convierte en una banda de criminales y

Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

Nota de la Oficina de prensa

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Burgos.—El jefe de la oficina de prensa telegrafía la siguiente nota para su difusión por radio y prensa:

«Hemos conseguido un gran éxito ocupando, así como el alto mando tenía dispuesto, la bifurcación de la carretera del Escorial, en Las Rozas. Nuestras tropas continúan realizando el avance de N. a S., tal como se tenía previsto. Se avanza por la carretera de Valdemorillo y el avance de nuestros soldados resulta magnífico, sistemático y de precisión cronométrica. A las doce de la mañana, quedó en nuestro poder el pueblo de El Plantío y numerosos chalets cercanos a la carretera. Los rojos que intentaron detener el avance fueron duramente castigados en la espesura de Zarzuela, abandonando gran cantidad de material. Son continuas las decepciones de milicianos rojos hacia

nuestras filas; todos se han enterado de que en ellas son bien tratados y no tienen que temer por su vida. Se les emplea para la reconstrucción de los puentes destruidos por la canalla roja y reconstrucción de carreteras. Así por ejemplo, pude ver que trabajaban afanosamente y muy satisfechos en la reconstrucción de la carretera que va de Villanueva de Odón a Boadilla. Trabajan ufanos y dan gritos de ¡Viva Español en presencia de nuestros caudillos, mientras, gozosos, ven estallar nuestras bombas en el frente contrario. No tienen nada que comer, y hasta se les da buena soldada, comida, pan, vino y tabaco. Hoy se ha llevado a cabo, con toda solemnidad y esplendor, la coronación de la Virgen de Navalcarnero, cuya corona le había sido arrebatada por la canalla roja. Continuamente, columnas motorizadas salen de Madrid. Y así, se ha visto hoy por la Cuesta de las Perdices y la carretera que va a Tetuán de las Victorias numerosos coches, lo que prueba que la evacuación de Madrid sigue con toda intensidad.

Bruno Alonso en Barcelona

París.—Comunican de Barcelona que ha llegado a aquella ciudad el jefe de las fuerzas navales rojas, que hasta ahora había asumido la Presidencia de la República de Santander. Nos referimos a Bruno Alonso, quien se ha entrevistado con el Presidente de la Generalidad. Ya se sabe que este nombramiento de jefe de las fuerzas navales rojas le fué conferido por Indalecio Prieto, por amistad y seguramente llevado por los deseos de salvarle la vida, pues Bruno Alonso se hallaba amenazado de muerte por los elementos anarco-sindicalistas.

La contestación del Reich

Berlin.—El Gobierno del Reich ha contestado a la nota franco-británica sobre el envío de voluntarios a España. He aquí algunos extremos contenidos en dicha nota de contestación. Alemania se extraña de que fuera del Comité de no intervención se haya llamado la atención sobre un asunto que interesa por igual a todos los países. Alemania parece creer que Francia e Inglaterra quieren darle la culpa del envío de voluntarios, cuando ya consta que el Gobierno del Reich, juntamente con el de Italia, llamaron la atención al Comité de no intervención para que prohibiera el envío de voluntarios a España. Alemania, también se extraña de la premura que Francia e Inglaterra le han dado para contestar a la nota, por cuanto estas naciones fueron las que no hicieron caso oportuno a Alemania cuando propuso que se prohibiera el envío de voluntarios. Alemania pregunta ahora cual es el interés que mueve a estas naciones para que se apruebe el no envío de voluntarios, cuando con su proceder parece que Francia, Rusia y otros países marxistas han tenido interés en ayudar y enviar grandes contingentes de hombres y material bélico a los rojos españoles.

La nota italiana

Roma.—La contestación italiana a la nota franco-británica ha sido enviada en igual forma que la del Reich, y casi es idéntica a la de ésta en su contenido. **El conflicto de Alejandreta** París.—El Embajador de Turquía ha visitado al Ministro de Negocios Extranjeros para tratar del conflicto de Alejandreta. **Los destrozos del último bombardeo** París.—Comunican de Bilbao que los destrozos causados ayer en Madrid por los bombardeos de los nacionales han sido muy importantes. **Turquía no tolerará ningún agravio** An5ara.—Noticias oficiales comuni-

can que el asunto de Alejandria es una cuestión de honor y que Turquía no tolerará que nadie pueda agravarla en lo más mínimo.

El Embajador de Francia visita al Ministro del Exterior de Turquía

París.—El Embajador de Francia en Turquía visitó al Ministro de Negocios Extranjeros, protestando de que los periódicos turcos hacen una indigna campaña contra Francia.

El Gobierno de Valencia no contesta al Gobierno alemán

Berlin.—Esta mañana ha terminado el plazo que el Gobierno había señalado al Gobierno separatista vasco para la entrega del súbdito español y cargamento que llevaba el «Palos». Como no se ha recibido ninguna contestación, el Gobierno alemán ha dado ya órdenes al comandante del crucero «Koenigsberg» para que proceda tal como se le había ordenado el día cinco del mes pasado.

Gordón Ordax a Costa Rica

Costa Rica.—El Gobierno no ha admitido el nombramiento de Gordón Ordax como ministro plenipotenciario de la España roja.

Los talleres de la Hispano-Suiza a Rusia

Radio Jaca, a las 14'30 horas: Un artículo publicado en el «Heraldo de Aragón» y rubricado por Fernando d'Ors, basado sobre las noticias sensacionales de estos días, dice:

«Los famosos talleres de la Hispano Suiza, instalados en Barcelona, han sido desmontados y toda la maquinaria, perfectamente embalada, ha sido enviada a Rusia. Es muy extraño este caso, de que los catalanes dejen que los rusos se apropien de las maquinarias y talleres mejores de España que muy bien pudieran servirles a ellos. Es reconocida mundialmente la fama de dicha casa y el valor de sus máquinas. ¿A qué obedece esta medida? ¿Por qué se ha hecho esta exportación? Lo más lógico, es lo siguiente: que la guerra está en el principio del fin; que los separatistas catalanes no se deben ver muy lejos el día en que ellos dejen de gobernar por medio de la anarquía en Barcelona, es decir, que ellos mismos confiesan su impotencia, ya que es natural creer que así han obrado con el beneplácito de la FAI, la cual se había apropiado los citados talleres. Otra noticia es que Mangada, el vil traidor, propuso su rendición, con una cláusula que dijera que si los nacionales querían, se podía matar a todos los rojos menos a él, cuya vida tenía que ser respetada. ¿Habrás visto cosa semejante? Se le contestó lo que se le tenía que contestar: que ahora somos nosotros los que imponemos condiciones.»

El desorden en Bilbao

Individuos que han podido evadirse de Bilbao, manifiestan que la situación en aquella capital es de completo desorden, y que tanto Aguirre como Bruno Alonso, ven continuamente amenazadas sus vidas. Ellos fueron obligados a viva fuerza a incorporarse a las primeras filas. Pueden aun mostrar los culetazos que llevan marcados en el cuerpo, ya que por la fuerza se les obligó a marchar a la línea de combate; los que les obligaron fueron los comunistas, que después se quedan siempre en la retaguardia, vigilando a sus víctimas y amenazándoles con bombas de mano.

Se enviarán tropas francesas a Turquía

Berlin.—La prensa inglesa confirma que se tiene la intención de mandar tropas expedicionarias francesas a Turquía, para resolver cuanto antes el asunto de Alejandreta.

Turquía no tolerará ningún agravio

An5ara.—Noticias oficiales comuni-

Desmintiendo una noticia

Roma.—Circulan noticias tendenciosas publicadas por ciertos periódicos, según las cuales Hitler tenía la intención de abandonar la Jefatura del Gobierno del Reich. Ello es completamente falso, puesto que el Canciller continuará desempeñando los mismos cargos que hasta ahora.

Ofensiva en Barcelona contra los comunistas

Berlin.—Una seria ofensiva se ha desencadenado en Barcelona, por los elementos de la CNT, FAI, Izquierda y POUM, contra los comunistas. Los de la Generalidad, influidos por Ossensko, que tiene tanta influencia como Rossemberg en Valencia, se han propuesto exterminar a la FAI y a la CNT. Veremos quien extermina a quien.

Los milicianos voluntarios franceses se quejan de como son tratados

Bayona.—Unos milicianos franceses que han podido volver a su país, después de haber prestado servicio en las filas rojas, han expresado su indignación por la forma en que eran tratados. Se quejan de la falta de comida y dijeron que los rusos siempre tenían que comer, mientras que a ellos solo se les daba una ración diaria; una vez que protestaron, vino un jefe, que les dijo que si volvían a protestar se les fusilaría.

Como siempre se les mandaba a primera línea, juntamente con unos cuantos compañeros, protestaron, pero de nada les valió. Por esta causa, una vez que se dió orden de realizar un avance no la cumplieron, pues sabían que iban a una muerte segura. Ocho de sus compañeros fueron fusilados.

Periódico suspendido

Madrid.—Se da por seguro que el general Miaja ha suspendido definitivamente la publicación del periódico órgano de la CNT, por considerarlo insubordinado a las órdenes que se le daban.

Campaña contra el comunismo

Radio Tetuán, a las 16 horas:
Belgrado.—En todo el país yugoeslavo se realizará una intensa campaña contra el comunismo.

Los obispos han realizado pastorales excitando a los fieles a que no se dejen sorprender por las propagandas rojas.

Los rojos queman sus últimos cartuchos

Sevilla.—El Gobierno de Valencia continúa con sus mentiras e imaginando victorias, ya que no las ha tenido ni tiene reales. Se puede dar por seguro que los rojos están quemando, como vulgarmente se dice, sus últimos cartuchos.

Recogiendo cadáveres rojos y material

En otro reconocimiento efectuado en los Olivares se ha recogido gran cantidad de material de guerra y 20 cadáveres.

La Generalidad independiente de Largo

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad se ha declarado independiente habiéndole manifestando a Largo Caballero esta decisión.

Bruno Alonso de Barcelona va a Valencia

Valencia.—Llegó a esta capital Bruno Alonso después de haberse entrevistado con Companys; inmediatamente se entrevistó con Largo Caballero.

El vapor "Mar Cantábrico" es obligado a regresar a Nueva York

Washington.—El vapor «Mar Cantábrico» que salió a alta mar llevando armas a los rojos españoles, desobediendo las órdenes dadas por el Gobierno de los EE. UU., en virtud de haberse aprobado la enmienda prohibiendo el envío de material bélico a España, fué detenido por dos aparatos de guerra, juntamente con un buque de guerra del citado país que le obligaron a volver a Nueva York.

La Checa en Barcelona

En Barcelona funciona una policía análoga a la CHECA, quien para ocultar sus numerosos crímenes, quema sus víctimas en unos hornos de cemento.

Aplastante victoria en Humera, Casa del Campo y Pozuelo

Avila.—El enemigo hizo desesperados esfuerzos para atacar en la Casa de

Campo, pero fué durísimamente rechazado. Nuestras unidades se emplearon a fondo en el contraataque, causando a los rojos muchísimas bajas. En una descubierta efectuada esta madrugada, fueron recogidos 45 cadáveres rojos. En las primeras horas de la mañana se reanudaron las operaciones, que como ayer, fueron muy duras. Todo el territorio de Humera está en nuestro poder. En Pozuelo fueron ocupados al enemigo

un tanque ruso y numeroso material de guerra y viveres. La batalla fué tremenda. Nunca las tropas habían combatido tan de cerca ni nuestros soldados habían puesto tanto el corazón en la lucha. La victoria de nuestras tropas fué aplastante. La jornada pasará a la historia militar de nuestro Ejército como algo insuperable de ejecución y técnica. Continúa el pase de milicianos rojos a nuestras filas.

Alocución del general Queipo de Llano

Los rojos españoles hasta en los momentos más solemnes de su vida, faltan a la verdad. Me envían unas notas de traducción de periódicos de los que voy a dar cuenta porque quiero que todos los que me escuchan vean cual es la manera de proceder del Gobierno rojo de Madrid. Se refiere este asunto al bombardeo del barco noruego «Gulden» que tuvo lugar en el río Guadalquivir, cuando 5 aviones rojos vinieron a bombardear el aeródromo de Tablada que no hizo más víctimas que la de los pobres tripulantes del barco noruego, anclado en San Juan de Lozoda y perseguidos después por nuestros cazas fué derribado uno en Almadén de la Plana. El Gobierno noruego entabló la debida reclamación cerca del Gobierno de Valencia, pero éste en vez de darle las debidas explicaciones y decir que no podían pensar que había sido agredido el tal barco, lejos de eso, los señores canalleros nunca más canalleros que en este momento, siendo canalleros siempre, contestaron al Ministro de Estado noruego, diciéndole que los aviones del Gobierno rojo (eso de rojo lo digo yo) no habían emprendido operación alguna por la región andaluza. Esto dice el Jefe del Gobierno de Valencia, faltando ampliamente a la verdad como tiene por costumbre. Por fortuna, el representante noruego tiene el parte oficial rojo del día del bombardeo, y en él consta la operación llevada a cabo por los aviones. El Ministro de Estado noruego, ha sido entrevistado por un periodista y comenta eso en forma poco grata para los señores canalleros, y dice, que otros ministros de Estado más dignos que el señor Canallero, en casos semejantes han dado las explicaciones debidas. En Noruega, aunque tienen también Frente Popular, obran de una manera más digna, y aventajan en mucho como personas a todos los componentes del Frente Popular español.

La mentira marxista tiene efecto por desgracia, en Ginebra, donde me mandan la traducción de un artículo que publica el periódico «Juniors» leído por todos los miembros de la Liga de las Naciones. Dice el citado periódico, en su número correspondiente al mes de Diciembre pasado, en la página 236, que nosotros hemos cometido toda clase de atropellos. Entre ellos cita el que se encontró una mujer asesinada con un periódico de izquierda sobre su cadáver y nos acusan o nosotros de tales asesinatos. También nos acusan de otros cerca de Málaga y cerca de la frontera portuguesa. El que comunicó esta noticia al citado periódico, lo hizo sorprendiendo la buena fe de estos canalleros pues desconocen sin duda todo lo que ha pasado en España. Véase como la mentira tiene también su valor. No en balde preconizaba Lenin que la mentira es la mejor arma que debe emplear el marxismo.

No obstante, un capitán de la marina mercante inglesa, llamado Harrison Edward, que se distinguió en el año 1918, ha empezado una campaña en defensa del partido nacionalista y en contra del partido rojo que supone enemigo declarado de España y de la humanidad y el cual ha dado constantes conferencias, ha escrito una carta a este semanario poniendo los puntos sobre las íes. Este hombre trabaja para la civilización y corresponde como debe, en contra de estas fieras salvajes. A este señor Harrison, la expresión de mi gratitud y la de todos los españoles.

El ministro de Estado, Alvarez del Vayo, protesta del resultado de las investigaciones realizadas por medio de las cuales se ha podido comprobar que el avión de la embajada francesa había sido derribado por un caza rojo. El citado Vayo protesta y muestra su extrañeza diciendo que no comprende como ha podido ser derribado este aparato siendo como es un Potez al que sus aviadores están familiarizados y conocen perfectamente. Pues yo se lo explicaré señor Vayo. Ha sido derribado queriendo que Francia se declare abier-

tamente nuestro enemigo y nos declare la guerra y por la misma razón hundieron también un buque ruso en las costas de Argelia llevando este buque un cargamento legal. Por el mismo motivo los aviones rojos han bombardeado la zona neutra diciendo después que han sido nuestros aviones para sembrar la desesperación y el odio hacia nosotros entre aquellas pobres gentes que allí se han refugiado. A eso lo dicen todos esos canallas componentes del gobierno de Valencia. Todos esos presidiarios, porque todos los que han estado en presidio merecen estarlo y que aunque huyan al extranjero, serán castigados porque no podrán estar bajo las órdenes de ningún gobierno sin que éste no les encarcele.

El parte oficial rojo miente con el desearo acostumbrado. Empieza otra vez el parte de la misma manera que lo hacían cuando nuestras fuerzas avanzaban y llegaban a ocupar la Ciudad Universitaria diciendo «proletarios de todos los países uníos» y podrían terminar diciendo «Venid a auxiliarnos porque nos ahogamos». A continuación dicen: «Los ataques de los rebeldes han sido duros en el sector de Humera, nos han batido sin que el enemigo haya logrado ocupar nuestras posiciones», pero en cambio, nuestras tropas han cogido Cañada Honda y se combate en el sector Pozuelo-Humera. De suerte que se encuentran 28 o 30 kilómetros más allá de donde se encontraban. Más adelante vuelven de nuevo a decir: «Se ha combatido en Pozuelo y Humera; nuestras tropas han luchado constantemente intentando el enemigo romper nuestras líneas sin conseguirlo ni conseguir nuevas posiciones». Pero que posiciones son las que no se han conseguido todavía, si hasta ahora hemos logrado todas las que pretendíamos, La Cañada, Majadahonda, Pozuelo, Humera y Aravaca, pues en el día de hoy se ha ocupado Aravaca y todas estas posiciones están en nuestro poder y hoy también se ha tomado la carretera de La Coruña hasta el kilómetro ocho que está situado en la Cuesta de las Perdices. En cosa de quince días se han cogido cerca de 35 o 40 kilómetros. Están hoy las tropas en esta cuesta y sin embargo, según el parte oficial, no hemos conseguido romper sus frentes porque nuestros ataques se han estrellado ante la elevadísima moral de sus fuerzas. Que mentira y que poco talento tienen para mentir.

En la toma de Aravaca se les ha cogido un tren blindado completo con varios cañones; se les ha cogido también una cantidad enorme de muertos y material de guerra que no está todavía clasificado por haber terminado el combate de noche; pero han quedado nuestras fuerzas en las posiciones conquistadas.

Veo que ha sido nombrado Jefe del ejército del S. el coronel Villalba; por lo visto será verdad que ha sido destituido Martínez Monje y está detenido como causante del último desastre sufrido por los rojos en el S. Ahora tenemos al tristemente famoso coronel Villalba, el que dijo que en 24 horas iba a conquistar el Estrecho de Quinto, el que iba a tomar Huesca, aunque se encuentra todavía tranquila. Pues bien, ya tendrá ocasión de contender conmigo y sus milicianos con mis soldados. A ver si nos vemos algún día de cerca, Pepe.

La prensa soviética que siempre se ha encontrado tan optimista, comienza a sugerir a sus lectores un final desfavorable para los rojos soviéticos de España. El corresponsal del periódico «Prawda» admite como probables los éxitos de las tropas nacionalistas debido a la situación de Madrid diciendo que es preciso su evacuación. Añade que la situación de esta capital es gravísima por la escasez de viveres que les plantea un grave problema. Esta escasez se padece por todas partes donde dominan los rojos, pues hoy en Santander, se ha celebrado una grandiosa manifestación de mujeres pidiendo

do que se les diera comida y que se acabara la guerra.

En Madrid, la Junta de defensa, llama históricamente a todos los milicianos para que corran a reforzar los frentes para disponer de fuerzas que oponen al ataque nacionalista. También dice que ha tenido que abandonar El Plantío por carecer de un punto de apoyo para defenderlo.

La situación de Madrid es gravísima. Miaja ya no pinta nada en Madrid, ya no es más que el ordenanza del ruso Kleber, general de guardiarropía y al que muy a gusto, aunque viejo, Miaja le hace de ordenanza limpiándole los zapatos. Creo que es lo que le cuadra, pues yo creía que ni para eso servía.

Tales son las impresiones con que termino mi charla, que no pueden ser más halagüeñas. Estamos en el principio del fin y creo que éste no se puede hacer esperar y Dios quiera que la profecía que yo hago, tenga la realización que espero. Me parece, repito, que será mucho antes de lo que yo espero.

El General termina su charla leyendo la lista de donativos.

Mañana a las 10 poseaje oficial de los
BOXEADORES
en el café del
MERCADO HORTELANOS

Ultimas noticias

Radio Club Tenerife, a las 19 horas:
El problema de voluntarios extranjeros a España, se discute apasionadamente en la Prensa francesa. «El Giornale de Italia», dice que los voluntarios antifascistas rojos han organizado una policía en Francia, con el beneplácito de las autoridades francesas. Hasta Inglaterra ha enviado voluntarios rojos a España.

Los nacionalistas están acosando a Madrid por diferentes sectores. Parece que se intenta cercarlos completamente antes que atacar a fondo.

Los nacionales atacan las posiciones rojas, que han tenido que ser abandonadas ante el empuje de los nacionalistas.

En Madrid entre los anarquistas y comunistas se ha librado una verdadera batalla, por un artículo publicado en un periódico anarquista, resultando varios muertos.

El consúl de España roja en Guatemala, ha presentado su dimisión, ofreciéndose al Generalísimo Franco.

Moscou.—Ha sido detenido el secretario del Partido de Propaganda contra Stalin.

Paris.—Continúan aumentando las huelgas en todo el país.

«L'Echo de Paris» dice que la cuestión de Alejandreta ocupa a todos los periódicos de Starbul, que dicen que Francia ignora las posibilidades de la Nueva Turquía. Cuenta también la formación de Tribunales populares, los cuales asesinan en Barcelona, diariamente, una 100 personas, cuyos cadáveres abandonan en las carreteras.

Roma.—Ha sido entregada, esta noche, a los embajadores de Francia e Inglaterra, la respuesta de Italia, por el Comde Ciano. Dicha respuesta—es un memorandum que consta de cuatro páginas—tan pronto sea conocida por los Gobiernos interesados, se dará a la Prensa. Se dice que la nota es extremadamente precisa.

San Juan de Luz.—La ofensiva de los nacionalistas, en estos días, ha producido un gran decaimiento en el ánimo de los milicianos rojos. Después de 24 horas de suspensión, se ha reanudado ésta, ocupando los nacionales El Plantío y Las Rozas. Esta ofensiva continúa en el día de hoy, consiguiendo los nacionales nuevas victorias.

Stambul.—El enviado de la Sociedad de Naciones dice que la población turca protesta contra las autoridades francesas.

Paris.—La prensa manifiesta la opinión de que si Turquía se decide a efectuar operaciones militares, Francia contestará del mismo modo.

Avita.—En las posiciones de El Plantío y Las Rozas el enemigo se bate precipitadamente en retirada. A las once abandonó todas las posiciones. Erant verdaderas fortalezas protegidas por alambradas.

El gobierno de los Estados Unidos embargará todo cargamento de material de guerra destinado a los rojos, en pañoles.

Bruselas.—La delegación italiana enviada a la Sociedad de Naciones ha estado en Valencia, Alicante y Madrid formando de la situación de estas ciudades al secretario de la Sociedad de Naciones.

Berlin.—El gobierno alemán manifiesta que hará lo posible para que respete el tráfico en el mar Mediterráneo.

Una división naval francesa visitará del diez al doce del corriente la isla de Madera.

Los nacionales han ocupado dos puntos situados en la carretera de La Coruña.

Madrid sufre las consecuencias de los anteriores combates. Todos los periódicos de esta capital dicen que ante la situación en que se encuentra Madrid es necesario la evacuación de la población no combatiente.

Radio Milán a las 23 horas:

Roma.—Se ha dado la contestación de Italia a la nota franco-británica sobre la prohibición de envío de voluntarios a España. En ella el gobierno italiano recuerda que ya el cinco del pasado agosto el ministro de Relaciones Exteriores, conde Ciano, dijo el embajador de Francia que la solidaridad moral con los rojos constituía una manera de ayudar a estos. El diez de agosto pidió no se consintieran en ningún país que las suscripciones en favor de ninguno de los bandos combatientes ni el alistamiento de voluntarios. Pero a nada se le hizo caso. Recuerda después que antes del comité de no intervención, Grandi, el delegado italiano, censuró la intervención indirecta. Ahora el gobierno italiano no hace notar que en vista de las circunstancias la prohibición de envío de voluntarios favorecía únicamente a los rojos, sin embargo está dispuesto a firmar en fecha próxima un acuerdo para la prohibición general de reclutamiento y envío de hombres. Hoy Italia con un amplio espíritu de colaboración se adheriere a la proposición de Francia e Inglaterra pero confirma su convicción de que lo hecho hasta ahora de poco o nada vale, siendo necesario tratar el problema de la no intervención de una manera global y totalitaria.

Bruselas.—El gobierno belga ha decidido enviar una enérgica protesta al Gobierno de Valencia por el asesinato del secretario de la embajada belga en Madrid.

Ginebra.—La policía ha descubierto una central de propaganda comunista instalada en la frontera, que se dedicaba al reclutamiento de voluntarios rojos a los que introducía a Francia.

Madrid.—Se agrava el conflicto entre los anarquistas y los comunistas. Los primeros no se avienen a estar sometidos a las órdenes de los elementos rusos. Los incidentes en plena calle son continuos, resultando en ellos muertos y heridos.

Roma.—La prensa italiana reproduce lo publicado por un periódico de Castilla según el cual Monseñor Gomá, Cardenal Primado de Toledo ha sido nombrado por el Papa representante de la Santa Sede ante el gobierno de Burgos. Ello implica el reconocimiento de éste por parte del Vaticano.

Roma.—A partir del primero de enero también los trabajadores del Comercio gozarán del sueldo familiar.

Talavera de la Reina.—Los nacionales han ocupado Pozuelo, Humera y Aravaca. Al norte de Madrid ocuparon una carretera paralela a la del Escorial. La lucha ha sido durísima. Los nacionales tuvieron que cargar a la bayoneta y con bombas de mano desalojando a los rojos de sus posiciones. Las fuerzas que más duro castigo han sufrido,

son las llamadas internacionales, cuyas pérdidas son cuantiosísimas. En ciertos lugares puede decirse que en realidad el campo de batalla está materialmente cubierto de cadáveres. Durante las operaciones de hoy han sido apresados al enemigo un tanque ruso y 450 fusiles, 400 milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales. La batalla que se está librando decidirá la futura suerte de la capital de España. De hoy en adelante los nacionales podrán disponer de los 40.000 hombres que estaban ahora inmovilizados en el Guadarrama.

San Juan de Luz.—Comunican de Barcelona que continúan cada vez, con más intensidad, las protestas y manifestaciones tumultuosas por la falta de pan y víveres. El pueblo pide que las reservas de oro del Banco de España, que fueron llevadas al Extranjero, sean empleadas para la compra de víveres. Por otra parte coadyuva a soliviantar los ánimos el que parece confirmarse que Sandino logró huir con 7.000.000 de pesetas.

Sevilla.—A consecuencia de las derrotas sufridas por sus fuerzas rojas en el sector de Andalucía, ha sido destituido el jefe de ellas, el ex ministro de la Guerra señor Fernandez Sarabia.

Radio Club Portugués, a las 24'00.

Londres.—Se reunió el Consejo de Ministros presidido por Baldwin. Asistieron Eden y doce consejeros. Se discutió la situación de España y se apreció la nota de contestación italiana.

Londres.—Mr. Eden recibió la visita de una delegación de miembros del partido liberal que le expresó el recelo que inspira a su partido la situación de España.

Un breve comentario a un parte de Madrid.—En él se dice que los esfuerzos que recibió FRANCO le permitieron atacar las posiciones de Boadilla y Valdemorillo. La capital, dice, y las fuerzas que la defienden lucharán como han luchado un mes sin embargo en los medios oficiales no se oculta que la situación de Madrid es grave. Contrastá este parte con las referencias exactas de lo que sucede, ya conocidas por todo el mundo. Las posiciones ocupadas ayer por los nacionales tienden a hacer un movimiento envolvente hacia la parte izquierda que tendrá por objetivo el que el mando quiera. El parte de Salaspanca dice que los nacionales continúan avanzando victoriosamente su avance persiguiendo el envolvimento de la capital, etc. La línea nacionalista avanzó desde N. de la Casa de Campo a Aravaca. Madrid está cercado por tres sitios: por S., por O. y por el N. Tres cuartas partes del perímetro madrileño están en los manos de las fuerzas de Varela, Moya y Orgaz. Creanos los madrileños. Si quieren morir cercados retirense al momento que aún es tiempo, dentro de un mes tal vez sea imposible. Parece advertencia que los que aún se dicen a sí mismos gubernamentales siguen diciendo falsedades, sabiendo como saben, o no se ni siquiera tienen la posibilidad de ser creídos. La evidencia demuestra desde que las fuerzas nacionales fueron de Cádiz, avanzando y llegando hasta las mismas puertas de Madrid, que los rojos siempre negaron su avance, no por ello dejó de ser una palpable realidad. Decían que hacían correr a los nacionales corriendo persiguiéndoles. Y la carrera tenía por meta Madrid, desde ya se ha llegado. Madrid, que sería tomado en media hora, lo tomarán los nacionales cuando el mando disponga. Y los rojos, que saben seguir manteniendo descaradamente, en una manera normal de obrar.

Berlín.—En la contestación de Alemania a la nota franco-británica el gobierno del Reich se explica clara y contentamente. Un periódico oficial comentaría se extraña y pregunta que derecho Inglaterra y Francia figuran en garantías de la neutralidad española y se transformaron en enemigos de la paz ante las demás naciones.

Londres.—El Embajador de la España informa al Foreign Office, que el gobierno está dispuesto a someter al té de no intervención si el cargamento apresado al buque «Palos» es material de guerra. Caso de no ser así dispuesto a restituirlo. Y decidimos: ¿Se puede tener confianza que los canallas rojos no habrán fido el material que ellos llaman tierra? Porque a lo mejor estos emros son capaces de haber transformados simples víveres en materias sivas.

Roma.—Se cree en los círculos internacionales que la claridad de la respuesta italiana sobre la prohibición de envío de voluntarios escitará a otros gobiernos a expresarse con sinceridad. Con las respuestas de Italia, que hay quien tilda de irrealizables se puede llegar a una neutralidad eficaz. La nota está redactada en términos precisos, pues la cuestión de España es de interés vital para Italia.

No es una cuestión de fascismo ni anti-fascismo, sino algo de interés mundial.

Madrid.—(Urgente).—En el centro de Madrid se oye un intenso cañoneo producido por grandes piezas de artillería. Los disparos se efectúan con intervalos regulares. Las bombas caen sobre la población. Se percibe también claramente el ruido mortífero de las ametralladoras. La aviación coopera también a esta operación.

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada.

Bruselas.—Comunican de Madrid que se ha llevado a cabo la exhumación del cadáver del secretario de la Embajada belga, habiéndose podido comprobar que murió víctima de un asesinato. La exhumación se verificó en Fuencarral, en presencia de las autoridades rojas y del Embajador de Bélgica. El cadáver presenta tres heridas de bala de revólver: una en un homoplato, otra en un costado y otra en el frontal. El cadáver está actualmente en el Depósito, esperando el momento de ser trasladado a Bélgica.

Barcelona.—Hace varios días, los rojos asaltaron un quirófano en el que se estaba efectuando una delicada operación a un pobre enfermo. Los asaltantes, a pesar de las protestas de los médicos y enfermeros, lo sacaron a la calle y lo fusilaron. También cogieron a dos individuos que escuchaban las radios nacionalistas, fusilándoles.

Madrid.—A las 19 horas del día de hoy, viernes, los aviones nacionales

aparecieron sobre la ciudad. Se oyeron algunas explosiones, que produjeron pánico general. Sin embargo, contemplándose el perímetro de la ciudad, no se vió ningún incendio. A las 22 horas se produjo una nueva alarma, pero no hubo ninguna explosión. A las 22'45, varias bombas, unas diez o doce, cayeron sobre la ciudad. A las 23 horas comenzó de nuevo el pánico. En los barrios de las afueras, se oían grandes detonaciones de mortero y el continuo tableteo de las ametralladoras. La aviación nacional coopera intensamente a la acción de la artillería. El combate es muy duro y fuerte.

Como resumen de la jornada de hoy, puede asegurarse que las operaciones de los nacionales siguen la marcha triunfal que han llevado desde el primer día en que se iniciaron. En los momentos actuales, los gubernamentales niegan los éxitos constantes que las fuerzas de Franco consiguen, consiguen y conseguirán, pero los niegan en forma que perjudica hasta sus posibilidades futuras, pues sus embustes ya no son creídos por nadie. Continúa incesante el pase a las filas nacionalistas de milicianos rojos que fueron obligados a luchar a pena de morir. Quien ha conocido y visto de cerca las operaciones de los nacionales, puede asegurar como se llevan a cabo las retiradas de los marxistas y las aplastantes victorias del Ejército español. Las retiradas, que en ciertos momentos de la vida militar pueden constituir una operación acertada, son siempre para los marxistas un acto de cobardía y huidas vergonzosas. Y los que se retiran, obligados por las circunstancias, son recibidos por sus compañeros con fuego de fusil y ametralladora. Si no fuera así, pocos serían los que aún continuarían luchando en las filas marxistas. Menos mal que, tarde o temprano, esos dirigentes canallas sufrirán el castigo de los mismos que tan vilmente engañaron y llevaron al matador, que se desfogarán contra los que ahora se quieren hacer pasar por sus salvadores.

En el Negociado de Aguas y Alcantarillado, obran las instrucciones a que deberán sujetarse dichos trabajos.

Biblioteca municipal

El alcalde nos ha manifestado que el próximo lunes día once, se reanudará, D. M., el servicio público de la Biblioteca Municipal, la que estará abierta durante las horas de costumbre, o sea de once a una por la mañana y de cinco y media a ocho y media por la tarde.

Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche, a la hora de costumbre, se reunió la Comisión Gestora Municipal, para celebrar sesión, bajo la presidencia de don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Salleras, Fiol, Cierrol, Alabern, Bonet de los Herreros, Mesana, Rotger, Sastre, Roca y Coll.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión últimamente celebrada. Apruébase un extracto de los acuerdos adoptados en las últimas sesiones celebradas por esta Corporación durante el mes de diciembre último.

Se aprueban varios permisos para obras particulares. Es aprobado un dictamen de la Comisión de Cultura referente a la liquidación de los gastos de los grupos escolares de Cecilio Metelo y Hort Nou.

Se conceden dos permisos para apertura de establecimientos industriales. Se acuerda acceder a la petición de jubilación, con los derechos correspondientes, formulada por el funcionario municipal don Miguel Binimelis.

Se aprueban las bases de un concurso para la provisión de una plaza de maestro de obras del Ayuntamiento. El haber anual que se señala es de 3.000 pesetas y los aspirantes deberán haber cumplido la edad de 25 años, sin exceder de cuarenta.

Queda designado el presidente de la Comisión de Arbitrios para presidir una subasta que ha de celebrarse el día 13 del actual.

Se da cuenta de una instancia de don Jorge Aguiló Forteza, propietario de una finca, sita en la calle de Bobians, esquina a la de Capuchinos, afectada por el proyecto de la construcción de un Mercado en la plaza del Olivar.

Expone el señor Aguiló los perjuicios que el propósito del Ayuntamiento de expropiarle la finca le irroga, pues ante tal eventualidad nadie quiere alquilarle el inmueble por no verse, en un momento dado, en la precisión de desalojarlo.

El señor Cierrol considera justa la reclamación del firmante de la instancia, y opina que el Ayuntamiento debe cuanto antes cumplir el compromiso contraído con dicho señor y con otros propietarios que se hallen en las mismas condiciones.

Se promueve un debate sobre este asunto, en el que intervienen los señores Bonet de los Herreros, Salleras, Alabern y Fiol, y por último se acuerda que el asunto pase a la Comisión de Obras para que dictamine.

El Secretario da cuenta de haberse dictado un laudo sobre el asunto de los molinos instalados sobre la acequia de la Fuente de la Villa, y se faculta al señor Alcalde para que, con los asesoramiento que juzgue necesarios, resuelva lo que crea más conveniente.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

EL MAS VIRIL DE LOS DEPORTES
BOXEO

Falange Española de las J. O. N. S.

Falange Femenina ha recibido el siguiente telegrama del Generalísimo Franco.

El Teniente Coronel Ayudante Generalísimo a Catalina Sureda expedidora telegrama 206 Palma.

«Generalísimo agradece felicitación enviada con motivo Fiesta Reyes a la que corresponde con afecto y saluda esa Falange Femenina».

¡Arriba Español

Legión de Flechas

Nosotros no os pedimos dinero ni nada que no nos podáis dar, no sólo os pedimos por aquellos falangistas del frente de Madrid, que luchan por España, imploramos a todos los españoles que tengan sentimientos humanitarios, que nos otorguen lo que ellos no necesitan por viejo y por

usado, como por ejemplo: zapatos, chalecos y gerses, que arrinconados se apollan y pierden y que podrían hacer un gran servicio a nuestros bravos patriotas que luchan sin reparar en el frío ni en la desnudez, como leones.

Por lo tanto, españoles, os hacemos un llamamiento, que de seguro contestaréis si tales sois; enviadnos a nuestro cuartel general JAIME PRIMERO todo cuanto no os sirva de lo mencionado; si no podeis traerlo o mandarlo, telefonad al 1785 y tomaremos nota de vuestra dirección y gracia y así habréis prestado un servicio más a España, pues colaborar con Falange es redimir a la Patria.

También pedimos a las jovencitas

alumnas de colegios y particulares, que cada una de ellas nos hagan, dirigidas por sus maestras, sólo un par de guantes para el mismo fin. Esto no es un gran trabajo y sin embargo demuestra sentimientos de amor a la Patria y a aquellos que luchan en pro de ella.

¡Arriba España!

Palma 7 de Enero de 1937.

FRONTON BALEAR

Hoy Sábado día 9 Enero de 1937

Tarde a las 4 y media

ATANO - ARRATE

contra

ANACABE - ECHAVE

contra

ROMAN - IRIONDO

contra

SATUR - SOLOZABAL

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

PROTECTORA

HOY

y todos los días de 3'30 a 11'30

WHEELER y WOOLSEY

(Los gansos de la pantalla)

Vuelven triunfantes en la comiquísima, lujosa, amorosa y misteriosa comedia musical, cantada, bailada y zapateada

LA VIUDA NEGRA

con BETTY GRABLE

EVELIN BRENT

¡Un argumento defectivoso y criminalista cien por cien, repleto de situaciones ultracómicas!!

¡VEALOS!

BAILAR, ENAMORAR, FRACASAR, ASUTARSE, CORRER, VOLVER, TORNAR... Y SIEMPRE QUEDAR MAL!

¡OIGALOS!

CANTAR, REIR, ZAPATEAR, HABLAR, DISPARATAR, PEDIR, OFRECER... Y NO CUMPLIR JAMAS.!

UN VENDABAL de CARCAJADAS!

De complemento:

TOOM KEENE en

El Centauro de Cheyenne

Un doble programa RADIO... Naturalmente!

Próxima semana

VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO!

con MARCIAL LALANDA (Sincronizada)

El Dr. JOSE FERRERO VELASCO

(UROLOGO)

Profesor agregado a la Cátedra de Endocrinología de la Facultad de Medicina de Madrid, Director del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial.

Mientras duren las circunstancias actuales, pasará su consulta de MEDICINA Y CIRUJIA URINARIA, los Lunes y Jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. VALDES

En Palma

Delegación de Hacienda de Baleares

Los Habilitados de las distintas Dependencias del Estado, se servirán presentar en esta Delegación, las nóminas del Personal y del Material de Oficinas no inventariable antes del 15 de cada mes, en la inteligencia que las que se presenten pasado dicho día no serán incluidas en el *Pedido de fondos* hasta el mes próximo venidero.

En evitación de Reintegros el Personal que no preste servicios continuará incluido en nómina pero sin que se le acrediten haberes.

Palma 7 de Enero de 1937.—El Delegado de Hacienda, José Casasnovas Durán.

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 8 de Enero de 1937

Jefe de día.—Coronel de Infantería don Juan Verd Castro.

Imaginaria.—Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

El generoso patriotismo de Ibiza

Ibiza, la isla hermana, que sufrió el cautiverio y el pillaje de las hordas marxistas, acaba de darnos muestra, una vez más, de su generoso patriotismo.

Al abandonarla, los bandidos marxistas se llevaron consigo dinero, alhajas y demás objetos de valor, producto del robo y la rapiña, dejando tras sí el luto y la miseria.

Rescatada Ibiza, después de haber sabido por triste experiencia lo que sería una España roja, con toda clase de crímenes, atropellos, robos y asesinatos, reacciona patrióticamente y contribuye con el poco oro que le queda al Movimiento Nacional. Los ibicencos se han desprendido del último recuerdo, de la última alhaja y su Pastor, Monseñor el Obispo—como le llaman los buenos isleños—da ejemplo de generosidad y patriotismo entregando lo único que le queda: el anillo y la cruz pectoral. Estos símbolos sagrados van destinados a una causa también sagrada. La Cruz y la Espada, en íntima unión, continua-

rán la gloriosa historia de nuestra Patria.

Ante el ejemplo del Sr. Obispo de Ibiza, no nos extraña, pero si nos conmueve, que su Grey haya buscado y rebuscado para imitar su gesto, pudiendo ofrendar a España un donativo en oro de *veinticinco kgs. cuatrocientos cinco gramos en alhajas, casi dos kilos en monedas, un billete de cien francos, otro de diez lirras y otro de un dólar.*—Este gesto de nuestros hermanos ibicencos, admirable de generosidad, muestra que a pesar del espolio sufrido, Ibiza continúa siendo la tierra del pundonor, del patriotismo y de la hidalguía.

Ayuntamiento

La limpieza pública

El alcalde señor Zaforteza que viene dedicando gran atención y celo al servicio municipal de policía urbana, nos manifestó ayer que había reiterado las órdenes a los dependientes de su autoridad para que las calles estén siempre en perfecto estado de limpieza y que espera que el vecindario secundará sus propósitos; estando, por otra parte, dispuesto a imponer sanciones, tan severas como sea necesario, a quienes afeen el estado de la ciudad, impidiendo que las calles estén siempre limpias.

Visita a unas galerías subterráneas

El alcalde, con los técnicos municipales, estuvo a visitar unas galerías subterráneas, de construcción antiquísima, existentes en las inmediaciones del Frontón Balear.

Como se trata de galerías de bastante capacidad, se ha decidido hacer para las mismas unos nuevos accesos; en algunos puntos del interior se ensancharán formando varias rotondas y se estimulará por medio de chimeneas, en comunicación con el aire libre, la circulación del aire, a fin de que constituyan, por sí fuera necesario, un refugio en muy buenas condiciones.

Empalme a la alcantarilla

Se previene a todos los vecinos de la calle de 31 de diciembre que dentro de la próxima semana deben pedir el empalme a la alcantarilla nueva que pasa por dicha calle, pues seguidamente la conducción actual dejará de prestar servicio.

Al pie de los muros de Huesca y Zaragoza

Estracto de un reportage inédito de Rochard

(Traducción de «GRINGOIRE» de 25 diciembre)

Los nacionales han conquistado las tres cuartas partes del suelo Ibérico, obteniendo desde el comienzo de la campaña éxitos resonantes en Navarra, Galicia y Castilla la Vieja, habiendo logrado expulsar los gubernamentales de Badajoz, Irún, San Sebastián, Oviedo, Granada y Toledo. Madrid está seriamente amenazado y los generales rusos que mandan las columnas internacionales, acabarán por huir. Todo esto lo sabe bien el lector.

Es cierto; pero lo que posiblemente se ignora, me dicen, es que en el frente de Aragón los rojos acumulan victoria sobre victoria.

Ciertamente que las ofensivas de las columnas Durruti, del Batallón de la Muerte y de las centurias de la Banda Negra contra Zaragoza no han dado resultado. Pero no importa, dirá cualquier miliciano, pues se trata de un artificio para recordar que la vieja capital del reino de Aragón, sabe siempre defenderse desde que el Mariscal Lannes—que no pasaba por tonto—necesitó 27 días para apoderarse del convento de Santa Engracia. Pero en cambio, no siendo persona de mala fé o vendida a los fascistas, reconocerá que desde el 18 de Julio, Huesca, la prestigiosa e inviolable Huesca, que los Reyes de Aragón intentaron vanamente arrancar a los moros, ha sido conquistada 24 veces por los valerosos e infatigables milicianos de la columna de Ascaso.

Reducir 24 veces a Huesca tiene mucha más importancia, que el general Varela haya logrado tomar Toledo una sola vez. Sin embargo, Confidencialmente, puedo decir que el coronel Ascaso prepara una nueva operación de gran envergadura que será la vigésima quinta y la buena. Al menos esto se repite a todas horas, y me imagino que para ello habré excelentes razones. Lo que origina un poco de confusión es, que los que lo dicen no se pongan de acuerdo sobre la fecha en que este ciclón deba abatirse y dominar Huesca... Mañana; me dice un miliciano en forma que peca de falta de convicción; Y añade enseguida: **Espera V. un segundo** ¿No puedo negarme a esperar un momento, a quien hace 20 semanas que no se nutre más que de garbanzos y de ilusión?

Unos campesinos a quienes se había prometido todo y no tienen nada

El movimiento nacional no lo hicieron en Aragón, los militares, como en Sevilla y Burgos, sino que nació de una revuelta popular contra las exacciones de los extremistas, los cuales perdieron todo control después de las elecciones, movimiento que alcanzó toda su amplitud cuando la Guardia Civil de Zaragoza respondió al llamamiento del General Franco y que los Requetés entrasen en escena infringiendo un severo correctivo a las hordas anarquistas que se creían dueñas ya de Jaca y de Huesca.

Desde que las tres capitales aragonesas están en poder de los nacionales y que los montañeses de boina roja, sucesores de los carlistas del año 1833 entraron en acción, puede decirse que España prosigue su brillante historia. Si Huesca vive en paz lo debe al valor de sus catorce mil habitantes, y a la energía de 1.500 Requetés que juraron al Obispo—que les acompañó en la lucha—defender la ciudad desde el primer momento. Frente a ella o mejor dicho, a sus pies estaban los 12.000 genizaros del camarada José Mavilla, delegado de la F. A. I., inmóviles e impotentes...

En cuanto a la situación social, política y económica del Aragón rojo, puede decirse que está a los límites del fracaso. El propio optimista López,—que el Consejo de defensa me dió por guía—no ocultaba su pesimismo.

Aquí nadie se entiende, dice, todo el mundo manda y nadie obedece. Los milicianos del frente están pendientes del humor de la U. G. T. y de la C. N. T., que se disputan la constitución de un mundo nuevo según evangelios contradictorios.

En Aragón, país de poca cultura y pobre, salvo las tierras de Llanos o Monegros, el campesino tenía más

motivos de queja que de satisfacción y lanzados a la calle era peligroso se convirtieran en verdaderos salvajes; sin embargo, no ocurrió así. Pero lo cierto es, que si el General Franco no llega a tiempo hubiéramos estado a punto de tener una república libertaria, aun contra la opinión de Madrid; la F. A. I. aragonesa se hubiera adueñado del poder. Y así, por el motivo de que tanto al pequeño propietario como al obrero agrícola, la F. A. I. les anunció la era del comunismo libertario. La libertad, por la anarquía! la expropiación para el nuevo reparto de tierras; la anulación de deudas, suspensión de impuestos, y aún de moneda, todo siempre por medio de la anarquía, sin olvidar las obras públicas que debían valorizar las ciudades y campos.

La anarquía ofrecida como panacea contra todos los males, a gentes cuya mayoría eran incapaces de detrear las prudentes máximas esculpidas sobre la vetusta fachada del Instituto Provincial; era cosa peligrosa, pero muchos desconfiaron y no pocos también deseaban ver, para creer.

Si hubieran sabido!

El Movimiento Nacional desde el primer momento triunfó en Huesca, Zaragoza y Jaca, pero en el Oeste de las tres provincias se movió la F. A. I. y sus milicias con las de Cataluña fueron las primeras puestas en pie, pero fracasaron a pesar de haber ocupado, claro que haciendo toda clase de barbaridades, Sástago, Sariñena, Tamarite y Monzón; y a pesar de los esfuerzos de Sandino; y eso teniendo los nacionales fuerzas veinte veces menores. Pero éstas dirigidas por el General Benito, con una disciplina rigurosa, a la vez que una ciega fé en su causa y en sus jefes, y la certeza de confiar en la lealtad del pueblo, les fué posible a los nacionales en estos cinco meses detener sin grandes pérdidas, todos los ataques de las milicias rojas y ser hoy el General Benito, el dueño absoluto de la situación.

Sin descorazonarse por sus continuos fracasos los milicianos pretenden aun romper las filas nacionales, cuyos fuegos se ven brillar a tiro de fusil. Vana ilusión!

Llegan refuerzos de Barcelona formados por extranjeros antifascistas, entre los cuales hay algún serbio. Después de una lucha de fusilería vemos un sujeto con el aspecto de los luchadores de la Commune de París que grita:—¡Abaso frasismo!—Y eso es todo. Como el aspecto era de que la lucha seguiría así todo el día, López y yo nos separamos, esperando leer al día siguiente en la prensa roja alguna reseña de triunfo en aquel frente.

Llegados al puesto de mando, el oficial, de unos 25 años, nos dice que el abastecimiento se hace como se puede, pues nada se recibe de Barbastro, ni de Barcelona, y que tienen que proporcionárselo por sus propios medios los milicianos.

Respecto al material ruso dice que lo que hacen falta son técnicos para manejarlo, y en cuanto al personal, que se trata de unos pilotos que mejor están en Madrid que en Barcelona y que siendo las milicias esencialmente libertarias no cuadran con la dictadura bolchevique, que al fin es una dictadura. Solo confían en la ilusión de Huesca y en sus repletos graneros. Pero puedo asegurar que Huesca, no está a punto de caer ni caerá en poder de los lobos hambrientos del «Frente Popular».

De vuelta, en el viaje hasta Lérida para tomar el tren de Barcelona recorrimos en camión unos cien kilómetros en 4 horas y en todos los pueblos se originaron discusiones entre los cinco milicianos que nos acompañaban, y los Comités de defensa local, a quienes pedían inútilmente víveres, tabaco y productos farmacéuticos.

Es tanta el hambre, que en un pueblo vimos todo el vecindario mujeres y niños armados de cuchillo, arrancando pedazos de carne de un caballo muerto que disputaban a los perros vagabundos, mientras en la

fachada de una posada flotaba el cartel color sangre de buey con el lema del Frente Popular, el paraíso libertario, que se consideraba tan próximo a la victoria.

Al pasar el Salado, vimos sobre nosotros tres «Capronis», volando en V a tres o cuatrocientos metros de altura.

Los bandidos, dijo un miliciano vienen nuevamente a bombardear la vía férrea y es la tercera vez que lo hacen en 15 días. Alguien les debe reseñar sobre ello y si no fusilamos a todos los sospechosos estamos perdidos; pues de esta línea depende todo nuestro abastecimiento.

En Lérida falta todo; pan de cebada y un poco de carne hervida, es lo único que se puede comer; Consejos

de fábricas, en las que los obreros ganan doce pesetas por jornadas de trece horas, y aún de su jornal tienen que dejar una peseta como contribución de guerra. Las ventas se realizan por acuerdo entre comprador y vendedor, por medio de moneda o sin ella. Un paraíso libertario que si no ha llegado aún, en Aragón, dicen que se va a grandes pasos hacia él.

De todas formas, de este viaje se puede sacar una lección, y es deducir aun repitiéndome, que en este país de la muerte lenta, es donde se vé ineludible el triunfo de los nacionales, puesto que los millares de milicianos, pobres víctimas que sirven de cobayos a los émulos de Bakounine, lo desean con todas sus fuerzas.

Lo que dice la prensa roja

«La Voz de Cataluña» repite que «es necesario que cada uno acepte una pequeña parte de sacrificios. Cabe hacerse a la idea de las restricciones».—«Barcelona»—sigue diciendo—«tiene un estómago inmenso, es una realidad»—(Un hecho biológico, cómo se decía en los tiempos de cursilería republicana)—; pero hay maneras y maneras; no es siempre vergonzoso el decirlo, pues decir que tiene un gran estómago está bien, pero tener que decir Barcelona es un gran estómago, no».

Todos estos floreos vienen a decir que Barcelona tiene un gran estómago y que este gran estómago está vacío. Y uo es este lo peor sino—seguimos co-

piando—que «hay que saber restringirse, ya que en Cataluña, sin duda, este sacrificio irá aumentando».—Es un consuelo para el gran estómago.

«Trabajo» dice que el Comité de enlace de la C. N. T., U. G. T., F. A. I. y P. S. U. C. ha decidido reunirse dos veces por semana y que con esto, (y con que los nacionalistas dejen de pegar) se arreglará todo.

«El Diluvio» está dispuesto a armar en corso su arca de Noé y a lanzarse contra los piratas alemanes. Mientras llega ese momento, se entrena escribiendo artículos contra Hitler, que nadie lee, a excepción de este modesto comentarista.

Gobierno civil

Una oferta

Al recibir el señor Gobernador a los periodistas ayer les manifestó vería con gusto que consignaran que don Gabriel Prohens Riera, concursante a la Construcción del Palacio de Comunicaciones, además de la proposición que había presentado ofreciéndose a realizar dichas obras con un 7% en baja había también presentado un escrito el cual ofrecía un 2% del costo total de las obras para la suscripción nacional y un 1% con destino a las cocinas Económicas.

Como dicha proposición estaba hecha fuera de concurso no pudo tomarse en consideración pero como los buenos deseos del señor Prohens eran de agradecer el señor Gobernador interesaba de la prensa su divulgación.

La recaudación del Plato Unico

Con referencia a la recaudación del plato único tuvo ayer el señor gobernador frases de condenación para cierta clase de gente adinerada de esta población la cual se hace difícil apreciar de que clase de alimento se había privado el día primero del corriente para contribuir en la medida que lo han hecho.

Para que el público se de cuenta del disgusto que el proceder de algún individuo ha producido al señor gobernador, queremos consignar que hay quien ha tenido la osadía de contribuir con 0'10 pesetas por cuya cantidad se le ha extendido el correspondiente recibo.

De la superioridad tiene nuestra primera autoridad civil orden de publicar listas negras de los donantes cuyo óbolo no esté en relación con su posición económica o de los que se hagan el distraído, listas que de momento no piensa publicar, pues considera que tales clases de personas que convierten en pequeñez una cosa tan grande como es el significado del Plato Unico, no merecen ni la tinta que se puede emplear en publicar su nombre en la prensa. Allí ellos con su pequeñez de horizontes e incomprensión, de momento.

Junta Provincial de Abastos

Tasa que ha de regir para la venta del bacalao últimamente recibido:

- Precio de venta del mayorista al detallista, 3'25 pesetas kilo, seco.
- Precio de venta del detallista al consumidor, 3'50 pesetas kilo, seco.
- Precio de venta del detallista al consumidor, 2'60 pesetas kilo, remojado.

Palma 8 de enero de 1937—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El precio de tasa de la manteca de cerdo para la venta al público será en esta capital el de 3'75 pesetas kilo.

En los restantes pueblos de la isla se expedirá al público a tres pesetas kilo incrementadas en cada localidad en el importe de los arbitrios municipales.

Los fabricantes de embutidos no po-

drán cobrar a los detallistas a un precio superior a 2'75 pesetas kilo siendo los arbitrios municipales a cargo del comprador.

Palma 8 de enero de 1937—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El Deporte de todos los tiempos
BOXEO
DEL CARNET

En San Sebastián, donde residía actualmente, falleció el día primero del actual la señora doña Catalina Sureda, viuda del Contralmirante Montojo, rodeada de sus hijos.

Su muerte causó hondo sentimiento a cuantos pusieron a prueba los buenos sentimientos que adornaban a la extinta.

A su familia toda y en especial a sus hijos y a su hermana doña Carmen Sureda, esposa del ex-Inventor de Hacienda jubilado, nuestro amigo don Manuel Montis, hacemos presente nuestro sentido pésame.

Desde el jueves se vé obligado a guardar cama efecto de traidora dolencia el Oficial Letrado de este Ayuntamiento, nuestro amigo don Gabriel Fuster.

Le deseamos pronto y completo restablecimiento.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

Correo aéreo

Para la correspondencia que deba cursarse por avión Méjilla y Cádiz a los territorios Españoles que será solamente cartas y tarjetas postales, el franqueo mínimo será el doble del ordinario o sea 0'60 ptas. más un sello de 5 céntimos de Paro-Obrero cuando el franqueo no pase de 1 ptas. y de 10 céntimos si excede de esta cantidad.

Al franqueo para la que deba cursarse por avión Roma, que será la dirigida al extranjero no varia.

Palma 8 de enero de 1937.—El Delegado Militar en los servicios de Correos,

ARTISTICAS

Exposición colectiva

Clausurada la exposición que el pintor aragonés Vicente Rincón hizo en la Galerías Costa, se ha inaugurado otra, en la que figuran firmas de los pintores más destacados, como puede verse.

Presentan obras Eliseo Meifrén, Vicente Rincón, Pedro Cáfaro, Enrique Ochoa, Carmen Osés, Narciso Canals, Pilar Munianer, Joaquín Mir, Alvé Valdemí, Tito Cittadini, Xavier Meifrén, R. Montenegro, P. Ramis, y Bartolomé Seguí.

RELIGIOSAS

Solemne Novena de Rogativas

La cebrará la Cofradía de S. Sebastián, Patrón de Palma, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, como preparación a la fiesta de dicho Santo Martir y calidad de rogativa para que el Sr. Patrón de Palma libre a esta ciudad los horrores de la guerra y de los azotes del hambre y de la peste, y alcance a España la deseada paz mediante victoria definitiva del glorioso ejército nacional.

La Novena empezará día 11 a las 11 y media de la tarde con el rezo de Letanias de todos los Santos con escisión menor en la capilla de S. Pedro a las que seguirá el del Santo Rosario en el altar mayor ante la reliquia del brazo de S. Sebastián, sermón por M. I. Sr. D. Antonio Sancho Capón Magistral y novena cantada; sigüele todos los días en la misma forma. El día 19, antes de la Rogativa habrá cometas cantadas delante de la capilla de Santo Martir.

Por la mañana, todos los días a las siete y media durante una Misa se hará la novena rezada.

Fieles de Palma; acudid a la Catedral todos los días a rendir homenaje a nuestro Patrono y a implorar su protección. Preparémonos así para celebrar su lemnísima fiesta día 20. Inscribid vuestro nombre en la citada Cofradía. En las sacristías de la Catedral proporciono boletines de inscripción.

Oración y Penitencia en España

Mañana domingo, corresponde a la Parroquia de la Santísima Trinidad día de Oración y Penitencia para recordar el Altísimo el triunfo de la Santa Cruz de España y de su religión, acudamos por tanto, a los actos que con tal tendrán lugar como sigue: A las 10 y media, Misa de Comunión en el Centro Eucarístico, y a las 6 de la tarde, Examen de conciencia, meditación y Letanias de Todos los Santos.

RIALTO

Hoy de 3'15 a 11 noche

En Amor como en la Guerra

por Slim Sumerville

Fiesta Deportiva - Dibujos y Yendo por el mundo

IRENE DUNNE en

Bella Adelina

Lunes.—Y AHORA QUE? por Margaret Sullivan y LA HIENA en español.

MODERNO

Hoy de 3'15 a 11 noche

Noches de New York

por Spencer Tracy

El secreto de Ana Maria

en español por Lina Yegros y Ramón de Setmenat

Lunes.—DAMAS DE PRESIDIO por Silvia Sidney, Gene Raymond, DOS MUJERES Y UN DON JUAN en español por Mercedes Cuevas.

Arbitrio Municipal de las placas de los perros

Está abierta la adquisición voluntaria hasta el día 30 de Marzo del corriente año 1937. El despacho de 10 a 2, en la sala consistorial, bajos, y en la calle B. me 58, de 10 a 1 y de 3 a 6 tarde. A los propietarios de galgos grandes pequeños que a partir de dicha fecha hayan adquirido la placa correspondiente les será aplicada la ley, para adquirir las placas, calle Balmes 58, a las horas indicadas. Los propietarios de perros que quieran comprar la placa lo llevarán al depósito Municipal, de lo contrario serán denunciados.—El Contratista, Cayetano Miró.

DAREMOS

Larga vida y aspecto de nueva máquina de escribir si nos confía su pieza y reparación, talleres y personal especializado. CASA MALONDRA - me II, 78. Palma.

ITALICA

Participa a su distinguido clientela ha trasladado su domicilio a Plaza Catalina Tomás, 24 - 2.º.